

Jakue Pascual - Sociólogo

### A la deriva

Zapatero Presidente. El PSE-PSOE despunta arrogante. Los resultados electorales cuestionan al PNV. Treinta años de gestión y un lucrativo negocio peligran tras la derrota.

Ibarretxe lleva siete años debatiendo sobre una consulta popular que en junio entra en barrena. El Parlamento Vasco deberá decidir si da o no paso para que se celebre en octubre. Un tortuoso camino de maniobras políticas que Madrid y el 'no imponer, no impedir' de su propio partido convierten en meras apariencias. El tripartito ha caducado y el PNV opta por un gran acuerdo con un PSOE que, de momento, le ignora. Plan: Euskadi 2020.

Batalla de mociones 'éticas'. El PNV abandera el intento de expulsar de las alcaldías a los representantes de ANV elegidos por sufragio universal, pero fracasa. Garzón encarcela a la alcaldesa de Arrasate tras haber sido revalidada en su puesto. Disuelven al grupo juntero de ANV en Araba. Y, en Nafarroa, UPN y PSN amarran un pacto de millones y entre ambos desalojan hasta a NaBai de Barañain. Plan Navarra 2012.

Carta de Ibarretxe a Zapatero: Fin dialogado de la violencia, proceso de negociación entre partidos, reactualización de Loiola y acuerdo validado por Gasteiz y sometido a refrendo de la sociedad vasca en una consulta convocada conjuntamente por el Gobierno español y el Lehendakari. El Presidente español le contestará cuando tenga un hueco en su agenda. Berrinche en la ninguneada Lakua que insta al encuentro. Tras su celebración Zapatero manifiesta que no sabe 'muy bien con qué ha venido' Ibarretxe, tachando de 'ocurrencia' su propuesta. Tras la negativa, su oferta de negociar con Patxi López. Urkullu en las rebajas: 'Un traje institucional de diseño propio' que suponga más autogobierno. La rojigualda ondea en los consistorios de Bilbao y Donostia.

Patxi López Lehendakari. 'Mi propuesta para el diálogo y la convivencia en Euskadi'. Plataforma electoral: Del 'referendum legal', con 'amplio apoyo entre los vascos', al viaje al pasado en la máquina del tiempo de Ardanza y Jáuregui. El avispa Urkullu observa que

plantea 'lo mismo que Ibarretxe'.

Explosiones en los repetidores del Izarraitz y Lapoblación. 'Peligro. Bomba ETA'. Estallan las casas del pueblo del barrio bilbaíno de Abusu y Elgoibar. ETA atenta por primera vez contra el TAV haciendo explotar dos artefactos en sendas excavadoras. La organización armada irrumpe en el 1 de mayo y revienta trece días después la casa cuartel de Legutiano, provocando la muerte del guardia civil Juan Manuel Piñuel. 60 kilos de explosivos en el Real Club Marítimo del Abra. Comunicado de ETA: 'Decimos no a un fraude'. Detención del presunto aparato político de ETA en Burdeos.

El Lehendakari se afana por ultimar una ley que apoye su consulta sobre principios éticos y democráticos. Urkullu asegura que no hablarán con Ezker Abertzalea, duda incluso sobre si habrá pleno en junio y redefine la proposición como una 'apelación a ETA'. Objetivo plausible: rehuir el compromiso de la consulta, anticipar las elecciones autonómicas y dejar la responsabilidad de su no celebración en el tejado de otros. Algunos todavía no han entendido que la política vasca asemeja a una perdiz que minotauriza al cazador en su propio laberinto.